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第１０回定例会議事日程 
 
会 期 

令和２年１０月２８日（水）   開会 午後  ３時１７分 
                  閉会 午後  ５時００分 
 

場 所 

  アスト３階会議室 

 

報告・説明事項 

○区域外・校区外就学の報告について 

    ○国見地区小学校統合に関する説明会について 

 

その他 

  ○令和３年度公立幼稚園入園申込について 

  ○学校給食の献立について 

 

出席者（１２名） 

   教育委員（４名） 

教 育 長              加 藤 正 和 

教育長職務代理者           古 城 芙美枝 

委   員              吉 武 耕一朗 

委   員              福 永 泰 信 

 

   教育委員会事務局（８名） 

      教育総務課長             村 岡 修 一 

学校教育課長             諸 冨   理 

社会教育課長             猪 俣   優 

文化財課長              井 上   浩 

図書館長               松 本 智恵美 

給食センター所長           藤 原 数 真 

教育総務課総務係長          萱 島 洋 人 

      教育総務課主事            清 原 卓 海 

 

【午後３時１７分】 

村岡教育総務課長 開会宣言 
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【教育長あいさつ及び報告】 

加 藤 教 育 長 

○前回定例会以降の行事・取組・今後の予定等について 

○芸術の秋 

 

 

【会議録署名委員指名】 

加 藤 教 育 長 会議録署名委員に吉武委員、古城委員を指名 

 

 

【前回会議録及び臨時会会議録承認】 

全委員承認 

 

 

【各課報告及び今後の日程】 

村岡教育総務課長 10/ 2 教職員組合国東支部 当初予算交渉 

10/ 6 寄附贈呈式（国東ライオンズクラブ） 

10/ 9 寄附贈呈式（国東ＯＢ会） 

10/ 9 母と女性教職員の会との意見交換 

         10/22 市職員組合交渉「現業交渉」 

         10/26 国見地区小学校統合保護者説明会（竹田津小） 

         10/27 国見地区小学校統合保護者説明会（伊美小） 

         10/28 教育委員学校訪問（10/29・11/4） 

         10/29 国見地区小学校統合保護者説明会（熊毛小） 

         11/ 2 「赤い羽根」コンクール表彰 

         11/ 2 第２回大分県市町村教育長会議 

         11/ 3 文化の日表彰式 

         11/10 国東市ＰＴＡ連合会教育問題懇談会 

         11/25 定例記者会見 

福 永 委 員 説明の中でフッ化物洗口についてあったが、どのよ 

うなことをするのか。 

諸冨学校教育課長  （フッ化物洗口のこれまでの取組内容について説明） 

    福 永 委 員 行なって効果は出ているのか。 

諸冨学校教育課長 虫歯の本数は僅かだが減ってきている。 

福 永 委 員 歯磨きも当然だが、しなければならないのか。 

諸冨学校教育課長 おっしゃる通り、歯磨きも必要。フッ化物洗口と歯 

磨き、食生活の改善の3本柱で取り組んでいる。 

 



－3－ 
 

諸冨学校教育課長   10/ 1 第２回いじめ対策委員会 

                  10/ 1 中学校新人戦 

             10/ 9 要請訪問（校内研究会指導主事要請） 

             10/13・16 教科担任制推進校公開授業 

                         10/20 中学校駅伝競走大会 

                         11/ 9 第２回別府教育事務所学校訪問（18日まで） 

                         11/20 教科担任制推進校公開授業 

                         11/20 第３回いじめ対策委員会 

                         11/30 第４回校長会 

  古 城 委 員 ＳＯＳの出し方に関する授業は学校全体で授業をす 

るのか。 

   諸冨学校教育課長 福祉課が行っている、中学校だけの授業で、自殺予防 

対策の一環として、ヘルプの出し方について講座を 

開いてもらっている。 

  

猪俣社会教育課長 11/ 3 文化の日表彰式 

11/ 5 B＆G全国教育長会議 

11/ 8 職域対抗駅伝 

11/21 ＩＳＴＳ地域イベント 

             11/29 半島一周駅伝 

 

井上文化財課長 10/15 県選択無形民俗文化財「流鏑馬（寄進の的）」 

                   10/29 刀工「豊後之国行平」伝説地域交流会 

         〈配付資料をもとに弥生アラカルトについて説明〉 

  

藤原給食センター所長 10/ 1 第３回学校給食管理システム導入協議 

                        10/ 2 第４回学校給食管理システム導入協議 

            10/15 第５回学校給食管理システム導入協議 

    

松 本 図 書 館 長  10/13 小原小学校（１・２年生）社会見学 

          10/13 ブックスタート（１歳半健診） 

          10/15 松原元気サロン出前講座 

          10/24 ブックリサイクル（～なくなり次第終了） 

          10/27 秋の読書週間（10/27～11/9） 

          10/31・11/ 7 リレーイベント「青空の下でおはなし会」 

          11/ 5 2020年度・第53回優良読書グループ表彰式 

           11/14 おはなし会（事前申込） 

                 〈配付資料をもとに今年の漢字一文字について説明〉 
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   福 永 委 員 司書の接客が良くなったと地域の方から声があっ 

た。今後も積極的な声かけをお願いしたい。 

    松 本 図 書 館 長 今後もお客さまに丁寧な対応をするよう伝える。 

       加 藤 教 育 長  漢字一文字の応募の仕方は。 

     松 本 図 書 館 長  各図書館や総合支所に用紙を置き、また学校に配付

して募集する。 

 

 

【報告・説明事項】 

 

〇区域外・校区外就学の報告について 

 

諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 以上４名についての報告です。よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

  〇国見地区小学校統合に関する説明会について 
 
村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

福 永 委 員 私は（統合は）反対です。今日学校訪問をした時も、クラス 

に子どもが多すぎると感じた。（子どもが通っていた）熊毛 

小は立地も良く、少ないながらの良さがある。地域の活性化 

の観点からも、学校を残す方向で考えられないのか。 

村岡教育総務課長 我々も小規模校の良さを理解したうえで、あまりにも極端

に子どもの数が減ったときにどうだろうか、という観点か

ら統合を進めている。３校統合しても、市内では中規模校と

なる。平成２０年に小学校統合があった安岐の朝来地区は

統合前より子どもの数が増えてきている。学校が無くなっ

たから地域が廃れるのでなく、廃れないように地域の方が

頑張ってほしいという思いはある。保護者説明会でも、地域

も大事だが我が子のことを考えれば早く統合してほしいと

いう意見もあった。国東市としては、子どもの集団的な教育

を施していくために、統合を進めていきたいと考えている。 

福 永 委 員 残った校舎はどうするのか。 

村岡教育総務課長 国見地区については、まだ具体的に考えていないが、統合後

は財政課の所管になって活用を検討していく。 

加 藤 教 育 長 玖珠の統合が先月新聞に出たが、みんなとスポーツがした 

いという子どもたちの声を聞いた時に、反対していた保護者 
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も賛成したと聞いている。小規模、大規模のどちらが良いの 

か悪いのかは判断の迷うところではあるが、事実は子どもの 

数は減るということ。現状では、ある程度の人数がいた方が 

良いのではないか、複式学級では簡単に言うと１時限を半分 

に分けて勉強するわけなので、充分な学習環境とはいえない 

のではないかということで、将来的に見た時に、今統合をす 

るべきではないかということが、今のところの結論。 

 

その他 

  ○令和３年度公立幼稚園入園申込について ≪村岡教育総務課長≫ 

村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

福 永 委 員 家庭の事情でどうしてもこの園が良いと言われても、休園 

になれば他の園に行ってもらうことになるのか。 

村岡教育総務課長 地理的な関係で他の選択が厳しい場合もあるかもしれない 

が、富来エリアであれば民間のこども園もあるし、安岐であ 

れば武蔵のこども園にいくのも距離的に可能かと考えてい 

る。 

古 城 委 員 5人が適正なのかはわからないが、ある程度の集団は必要か 

と思う。 

村岡教育総務課長 平成２４年のあり方検討委員会で答申をいただいた中に、 

1学級5人以上が望ましいという文言がある。 

古 城 委 員 幼稚園でのカリキュラムが実施できる人数を考えれば、せ 

めて5、6人はいた方が良いのではないかと思う。 

吉 武 委 員 民間こども園の幼児教育の充実に力を入れるということも 

考える必要があるのではないか。 

加 藤 教 育 長 将来的には、専門的な人員を配置し、こども園にも指導に行 

けるような体制ができないかと内部では話している。 

吉 武 委 員 こども園は主体的には福祉課の管轄なのか。教育委員会は 

助言もできないのか。 

諸冨学校教育課長 基本的には教育委員会の管轄ではないので、指導はできな 

い。今できることはやっていきたいので、幼稚園の先生の研 

修や園内研究会にこども園にも声を掛け、参加してもらう 

ようにし、意見交換するような場を作っている。そういった 

ことを通して、少しでも今の幼稚園教育がしっかりとこど 

も園でも受け継がれていくように考えている。 

吉 武 委 員 福祉課と連携を取って教育プログラムを反映できるよう改 

善していく必要があるのではないか。 
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 ○学校給食の献立について ≪藤原給食センター所長≫ 

福 永 委 員 小学1年生で牛乳200㎖は多いのではないか。違う工夫 

         もあってよいのではないかと思っている。 

藤原給食センター所長 100㎖パックはなく、作るとなるとコストが割高になるので 

ご理解いただきたい。 

 

【午後５時００分 閉会】 

 
   村岡教育総務課長 閉会宣言 

 

令和２年１１月２４日 

 

（署名委員） 教育委員  吉 武 耕一朗  ㊞ 

 

教育委員  古 城 芙美枝  ㊞ 

 

（会議録作成者） 国東市教育委員会 

事務局教育総務課総務係 萱島 洋人 

 
 
 
 
 


